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Indicatif : présent et imparfait  
Présent actif  

Présent medio-passif 


Imparfait actif 


Ιmparfait medio-passif 


Indicatif : futur 

Les verbes en –μι redeviennent des verbes ordinaires au futur :  
• Ils perdent le redoublement du présent, ou le suffixe –νυ caractéristique du présent ; 


Je place Je pose J’envoie Je donne Je montre

ἵστημι 
ἵστης 
ἵστησι(ν) 
ἵσταμεν 
ἵστατε 
ἱστᾶσι(ν) 
ἵστατον

τίθημι 
τίθης 
τίθησι(ν) 
τίθεμεν 
τίθετε 
τιθέασι(ν) 	
τίθετον

ἵημι 
ἵης 
ἵησι(ν) 
ἵεμεν 
ἵετε 
ἱᾶσι(ν) 
ἵετον

δίδωμι 
δίδως 
δίδωσι(ν) 
δίδομεν 
δίδοτε 
διδόασι(ν) 	
δίδοτον

δείκνυμι 
δείκνυς 
δείκνυσι(ν) 
δείκνυμεν 
δείκνυτε 
δεικνύασι(ν) 	
δείκνυτον

Je suis placé Je suis posé Je suis envoyé Je suis donné Je suis montré

ἵσταμαι 
ἵστασαι 
ἵσταται 
ἱστάμεθα 
ἵστασθε 
ἵστανται 
ἵστασθον

τίθεμαι 
τίθεσαι 
τίθεται 
τιθέμεθα 	
τίθεσθε 
τίθενται 
τίθεσθον

ἵεμαι 
ἵεσαι 
ἵεται 
ἱέμεθα 
ἵεσθε 
ἵενται 
ἵεσθον

δίδομαι 
δίδοσαι 
δίδοται 
διδόμεθα 	
δίδοσθε 
δίδονται 
δίδοσθον

δείκνυμαι 
δείκνυσαι 
δείκνυται 
δεικνύμεθα 	
δείκνυσθε 
δείκνυνται 
δείκνυσθον

Je plaçais Je posais J’envoyais Je donnais Je montrais
ἵστην 
ἵστης 
ἵστη 
ἵσταμεν 
ἵστατε 
ἵστασαν 
ἱστάτην

ἐτίθην 
ἐτίθης 
ἐτίθη 
ἐτίθεμεν 
ἐτίθετε 
ἐτίθεσαν 
ἐτιθέτην

ἵην 
ἵης 
ἵη 
ἵεμεν 
ἵετε 
ἵεσαν 
ἱέτην

ἐδίδουν 
ἐδίδους 
ἐδίδου 
ἐδίδομεν 
ἐδίδοτε 
ἐδίδοσαν 
ἐδιδότην

ἐδείκνυν 
ἐδείκνυς 
ἐδείκνυ 
ἐδείκνυμεν 
ἐδείκνυτε 
ἐδείκνυσαν 
ἐδεικνυτην

J’étais placé J’étais posé J’étais envoyé J’étais donné J’étais montré

ἱστάμην 
ἵστασο 
ἵστατο 
ἱστάμεθα 
ἵστασθε 
ἵσταντο 
ἱστάσθην

ἐτιθέμην 
ἐτίθεσο 
ἐτίθετο 
ἐτιθέμεθα 
ἐτίθεσθε 
ἐτίθεντο 
ἐτιθέσθην

ἱέμην 
ἵεσο 
ἵετο 
ἱέμεθα 
ἵεσθε 
ἵεντο 
ἱέσθην

ἐδιδόμην 	
ἐδίδοσο 
ἐδίδοτο 
ἐδιδόμεθα 	
ἐδίδοσθε 
ἐδίδοντο 
ἐδιδόσθην

ἐδεικνύμην 
ἐδείκνυσο 
ἐδείκνυτο 
ἐδεικνύμεθα 
ἐδείκνυσθε 
ἐδείκνυντο 
ἐδεικνύσθην
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• Ils se forment avec le suffixe –σω à l’actif, –σομαι au moyen ;

• On retrouve au passif le suffixe –θη entre le radical et la désinence. 


Futur actif  

Futur moyen  

Futur passif 

• Pour les verbes à redoublement, la présence du suffixe -θη explique que l’on parte d’un 
radical à voyelle brève, par dissimilation. 


• Pour δείκνυμι, la consonne finale du radical se modifie au contact du θ. 


ἵστημι, placer Τίθημι, poser Ἵημι, Envoyer Δίδωμι, donner Δείκνυμι, 
montrer

στήσω 
στήσεις 
στήσει 
στὴσομεν 
στὴσετε 
στήσουσι(ν) 
στήσετον

θήσω 
θήσεις 
θήσει 
θήσομεν 
θήσετε 
θήσουσι(ν) 
θήσετον

ἥσω 
ἥσεις 
ἥσει 
ἥσομεν 
ἥσετε 
ἥσουσι(ν) 
ἥσετον

δώσω 
δώσεις 
δώσει 
δώσομεν 
δώσετε 
δώσουσι(ν) 
δώσετον

δείξω 
δείξεις 
δείξει 
δείξομεν 
δείξετε 
δείξουσι(ν) 
δείξετον

Εἰμί, être ἵστημι, 
placer Τίθημι, poser ἵημι, envoyer Δίδωμι, 

donner
Δείκνυμι, 
montrer

ἔσομαι 
ἔσει (ἔσῃ) 

ἔσται 
ἐσόμεθα 
ἔσεσθε 
ἒσονται 
ἔσεσθον

στήσομαι 
στήσει 
(στήσῃ) 
στήσεται 
στησόμεθα 
στήσεσθε 
στήσονται 
στήσεσθον

θήσομαι 
θήσει 

θήσεται 
θησόμεθα 
θήσεσθε 
θήσονται 
θήσεσθον

ἥσομαι 
ἥσει 

ἥσεται 
ἡσόμεθα 
ἥσεσθε 
ἥσονται 
ἥσεσθον

δώσομαι 
δώσει 

δώσεται 
δωσόμεθα 
δώσεσθε 
δώσονται 
δώσεσθον

δείξομαι 
δείξει 

δείξεται 
δειξόμεθα 	
δείξεσθε 
δείξονται 
δείξεσθον

ἵστημι, placer Τίθημι, poser ἵημι, envoyer Δίδωμι, donner Δείκνυμι, 
montrer

σταθήσομαι 	
σταθήσει 	
σταθήσεται 	
σταθησόμεθα 	
σταθήσεσθε 	
σταθήσονται 
σταθήσεσθον

τεθήσομαι 	
τεθήσει 	
τεθήσεται 	
τεθησόμεθα 	
τεθήσεσθε 	
τεθήσονται 	
τεθήσεσθον

ἑθήσομαι 
ἑθήσει 
ἑθήσεται 
ἑθησόμεθα 	
ἑθήσεσθε 
ἑθήσονται 
ἑθήσεσθον

δοθήσομαι 
δοθήσει 
δοθήσεται 
δοθησόμεθα 	
δοθήσεσθε 
δοθήσονται 
δοθήσεσθον

δειχθήσομαι 	
δειχθήσει 	
δειχθήσεται 	
δειχθησόμεθα 	
δειχθήσεσθε 	
δειχθήσονται 	
δειχθήσεσθον
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Indicatif : aoriste 
Aoriste actif 

Aoriste moyen  

Aoriste passif  

Indicatif : perfectum 
Le perfectum actif 
Au perfectum actif, les verbes en -μι se conjuguent exactement comme les verbes en –ω : 
voir tableau ci-dessous.


ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείκνυμι
ἔστησα 
ἔστησας 
ἔστησε 
ἐστήσαμεν 
ἐστήσατε 
ἔστησαν 
ἐστησάτην

ἔστην 
ἔστης 
ἔστη 
ἔστημεν 
ἔστητε 
ἔστησαν 
ἐστὴτην

ἔθηκα 
ἔθηκας 
ἔθηκε 
ἔθεμεν 
ἔθετε 
ἔθεσαν 
ἐθέτην

ἧκα 
ἧκας 
ἧκε 
εἷμεν 
εἷτε 
εἷσαν 
εἵτην

ἔδωκα 
ἔδωκας 
ἔδωκε 
ἔδομεν 
ἔδοτε 
ἔδοσαν 
ἐδότην

ἔδειξα 
ἔδειξας 
ἔδειξε 
ἐδείξαμεν 
ἐδείξατε 
ἔδειξαν 
ἐδειξατην

στῆσαι στῆναι θεῖναι εἷναι δοῦναι δεῖξαι

στήσας στάς θείς εἵς δούς δείξας

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείκνυμι

ἐστησάμην 	
ἐστήσω 
ἐστήσατο 
ἐστησάμεθα 	
ἐστήσασθε 
ἐστήσαντο 
ἐστησάσθην

ἐθέμην 
ἔθου 
ἔθετο 
ἐθέμεθα 
ἔθεσθε 
ἔθεντο 
ἐθέσθην

εἵμην 
εἷσο 
εἷτο 
εἵμεθα 
εἷσθε 
εἷντο 
εἵσθην

ἐδόμην 
ἔδου 
ἔδοτο 
ἐδόμεθα 
ἔδοσθε 
ἔδοντο 
ἐδόσθην

ἐδειξάμην 
ἐδείξω 
ἐδείξατο 
ἐδειξάμεθα 
ἐδείξασθε 
ἐδείξαντο 
ἐδειξάσθην

στήσασθαι θέσθαι ἕσθαι δόσθαι δείξασθαι

στησάμενος θέμενος ἕμενος δόμενος δειξάμενος

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείκνυμι

ἐστάθην 
ἐστάθης 
ἐστάθη 
ἐστάθημεν 
ἐστάθητε 
ἐστάθησαν 
ἐσταθήτην

ἐτέθην 
ἐτέθης 
ἐτέθη 
ἐτέθημεν 
ἐτέθήτε 
ἐτέθήσαν 
ἐτεθήτην

Εἵθην 
Εἵθης 
Εἵθη 
Εἵθημεν 
Εἵθητε 
Εἵθησαν 
Εἱθήτην

ἐδόθην 
ἔδόθης 
ἐδόθη 
ἐδόθημεν 
ἐδόθητε 
ἐδόθησαν 
ἐδοθήτην

ἐδείχθην 
ἐδείχθης 
ἐδείχθη 
ἐδείχθημεν 
ἐδείχθητε 
ἐδείχθησαν 
ἐδειχθήτην

σταθῆναι τεθῆναι ἑθῆναι δοθῆναι δειχθῆναι

σταθείς τεθείς ἑθείς δοθείς δειχθείς
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Le perfectum medio-passif 

Infinitif et participe 

Voir la fiche « infinitif et participe » du kit de survie 


Subjonctif 

Subjonctif actif  

Le verbe “être” n’a qu’un subjonctif présent : 


ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείκνυμι
parfait ἕστηκα τέθηκα εἷκα δέδωκα δέδειχα

Plus que 
parfait εἱστήκη ἐτεθήκη εἵκη ἐδεδώκη ἐδεδείχη
Futur 
antérieur

ἑστήξω

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείκνυμι

parfait τέθειμαι εἷμαι δέδομαι δέδειγμαι
Plus que 
parfait ἑτεθείμην εἵμην ἐδεδόμην ἐδεδείγμην

Εἰμι au subj. Présent
ὦ 
ᾖς 
ᾖ 

ὦμεν 
ἦτε 
ὦσι(ν) 
ἦτον

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι
Présent ἱστῶ 

ἱστῇς 
ἱστῇ 
ἱστῶμεν 
ἱστῆτε 
ἱστώσι(ν)

τιθῶ 
τιθῇς 
τιθῇ 
τιθῶμεν 
τιθῆτε 
τιθῶσι(ν)

ἱῶ 
ἱῇς 
ἱῇ 
ἱῶμεν 
ἱῆτε 
ἱῶσι(ν)

διδῶ 
διδῷς 
διδῷ 
διδῶμεν 
διδῶτε 
διδῶσι(ν)

δεικνύω 
δεικνύῃς 
δεικνύῃ 
δεικνύωμεν 
δεικνύητε 
δεικνύωσι-ν)
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Subjonctif medio-passif 

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι

Aoriste 
sigmatique

στήσω 
στήσῃς 
στήσῃ 
στήσωμεν 
στήσητε 
στήσωσι(ν)

δείξω 
δείξῃς 
δεὶξῃ 
δείξωμεν 
δείξητε 
δείξωσι(ν) 

Aoriste 
athématique

στῶ 
στῇς 
στῇ 
στῶμεν 
στῆτε 
στῶσι(ν)

θῶ 
θῇς 
θῇ 
θῶμεν 
θῆτε 
θῶσι(ν)

ὧ 
ᾗς 
ᾗ 
ὧμεν 
ἧτε 
ὧσι(ν)

δῶ 
δῷς 
δῷ 
δῶμεν 
δῶτε 
δῶσι(ν)

Parfait

ἑστήκω 
ἑστήκῃς 
ἑστήκῃ 
ἑστήκωμεν 
ἑστήκητε 
ἑστήκωσι(ν)

τεθήκω 
τεθήκῃς 
...

δεδώκω 
δεδώκῃς 
...

δεδείχω 
δεδείχῃς 
δεδείχῃ 
δεδείχωμεν 
δεδείχητε 
δεδεὶχωσι(ν)

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι

Présent

ἱστῶμαι 
ἱστῇ 

ἱστῆται 
ἱστώμεθα 
ἱστῆσθε 
ἱστῶνται

τιθῶμαι 	
τιθῇ 

...

ἱῶμαι 
ἱῇ 

ἱῆται 
...

διδῶμαι 	
διδῷ 

διδῶται 	
...

δεικνύωμαι 
δεικνύῃ 

δεικνύηται 
...

Aoriste 
moyen

στήσωμαι 
στήσῃ 

...

θῶμαι 
θῇ 

θῆται 
...

ὧμαι 
ᾗ 

ἧται 
...

δῶμαι 
δῷ 

δῶται 
...

δείξωμαι 
δείξῃ 

δεὶξηται 
...

Aoriste 
passif

σταθῶ 
σταθῇς 
σταθῇ 

σταθῶμεν 	
σταθῆτε 
σταθῶσι(ν)

τεθῶ 
τεθῇς 

...

ἑθῶ 
ἑθῇς 

...

δοθῶ 
δοθῇς 

...

δειχθῶ 
δειχθῇς 

...

Parfait εἱμένος ὦ δεδομένος ὧ δεδειγμένος 
ὦ
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Optatif  
Optatif actif 

Optatif médio-passif 

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι

Présent

ἱσταίην 
ἱσταίης 
ἱσταίη 
ἱσταῖμεν 
ἱσταῖτε 
ἱσταῖεν

τιθείην 
τιθείης 
τιθείη 
τιθεῖμεν 	
τιθεῖτε 
τιθεῖεν

ἱείην 
ἱείης 
ἱείη 
ἱεῖμεν 
ἱεῖτε 
ἱεῖεν

διδοίην 
διδοίης 
διδοίη 
διδοῖμεν 	
διδοῖτε 
διδοῖεν

δεικνύοιμι 
δεικνύοις 
δεικνύοι 
δεικνύοιμεν 
δεικνύοιτε 
δεικνύοιεν

Futur
στήσοιμι 
στήσοις 
...

θήσοιμι 
θήσοις 
...

ἥσοιμι 
ἥσοις 
...

δώσοιμι 
δώσοις 
...

δείξοιμι 
δείξοις

Aoriste 
sigmatique

στήσαιμι 
στήσαις 
..

Δείξαιμι
Δείξαις
….

Aoriste 
athématique

σταίην 
σταίης 
...

θείην 
θείης 
...

εἵην 
εἵης 
...

δοίην 
δοίης 
...

Parfait
ἑστήκοιμι 
ἑστήκοις 
...

τεθήκοιμι 	
τεθήκοις 
...

δεδώκοιμι 
δεδώκοις 
...

δεδείχοιμι 
δεδείχοις .
…

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι

Présent

ἱσταίμην 
ἱσταῖο 
ἱσταῖτο 
ἱσταίμεθα 
ἱσταῖσθε 
ἱσταῖντο

τιθείμην 	
τιθεῖο 
...

ἱείμην 
ἱεῖο 
...

διδοίμην 	
διδοῖο 
...

δεικνυοίμην 
δεικνύοιο 
...

futur moyen
στησοίμην 
στήσοιο 
...

θησοίμην 
θήσοιο 
...

ἡσοίμην 
ἥσοιο 
...

δωσοίμην 
δώσοιο 
...

δειξοίμην 
δείξοιο

futur passif
σταθησοίμην 	
σταθήσοιο 	
...

τεθησοίμην 
τεθήσοιο 
...

ἑθησοίμην 
ἑθήσοιο 
...

δοθησοίμην 
δοθήσοιο

δειχθησοίμην 	
δειχθήσοιο

Aoriste 
moyen

στησαίμην 	
στήσαιο 
...

θειμην 
θεῖο 
...

εἵμην 
εἷο 
...

δοίμην 
δοῖο 
...

δείξαίμην 
δείξαιο 
...

Aoriste 
passif

σταθείην 
σταθείης 
...

τεθείην 
τεθείης 
...

ἑθείην 
ἑθείης 
...

δοθείην 
δοθείης 
...

δειχθείην 
δειχθείης 
...

Parfait
εἱμένος εἴην δεδομένος 

εἴην
δεδειγμένος 
εἴην
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Impératif  
Impératif actif  

Impératif moyen et passif 

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι
Présent 2 
             3 
             2 
             3

ἵστη 
ἱστάτω 
ἵστατε 
ἱστάντων

τίθει 
τιθέτω 
τίθετε 
τιθένθων

ἵει 
ἱέτω 
ἵετε 
ἱέντων

δίδου 
διδότω 
δίδοτε 
διδόντων

δείκνυ 
δεικνύτω 
δδείκνυτε 
δεικνύντων

aoriste 
sigmatique

στῆσον 
στήσατο...

θές 
θέτω 
θέτε 
θέντων

ἕς 
ἕτω 
ἕτε 
ἕντων

δός 
δότω 
δότε 
δόντων

Δεῖξον 
δειξάτω 
δείξατε 
δειξάντων

aoriste 
athématique

στῆθι 
στήτω..

parfait

ἑστηκὼς ἴσθι 
ἑστηκὼς 
ἔστω 
ἑστηκότες 
ἔστε 
ἑστηκότες 
ὄντων

τεθηκὼς ἴσθι δεδοκὼς 
ἴσθι...

Δεδειχὼς 
ἴσθι...

ἵστημι τίθημι ἵημι δίδωμι δείνυμι
Présent 2 
              3 
              2 
              3

ἵστασο 
ἱστάσθω 
ἵστασθε 
ἱστάσθων

τίθεσο 
τιθέσθω 
τίθεσθε 
τιθέσθων

ἵεσο 
ἱέσθω 
ἵεσθε 
ἱέσθων

δίδοσο 
διδόσθω 	
δίδοσθε 
διδόσθων

Δείκνυσο 
δεικνύσθω 	
δείκνυσθε 	
δεικνύσθων

Aoriste 
moyen

στῆσαι 
στησάσθω 
στήσασθε 
στησάσθων

θοῦ 
θέσθω 
θεσθε 
θέσθων

οὗ 
ἕσθω 
ἕσθε 
ἕσθων

δοῦ 
δόσθω 
δόσθε 
δόσθων

Δεῖξαι 
δειξάσθω 
δείξσασθε 
δειξάσθων

Aoriste 
passif

στάθητι 
σταθήτω 
στάθητε 
σταθέντων

τέθητι 
τεθήτω 
τέθητε 
τεθέντων

ἕθητι 
ἑθήτω 
ἕθητε 
ἑθέντων

δόθητι 
δοθήτω 
δόθητε 
δοθέντων

Δείχθητι 
δειχθήτω 
δείχθητε 
δειχθέντων

parfait

εἷσο 
εἵσθω 
εἷσθε 
εἵσθων

δέδοσο 
δεδόσθω 
δέδοσθε 
δεδόσθων

δέδειξο 
δεδείχθω 
δέδειχθε 
δεδείχθων
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